

# ALICANTE OBRERO

## DIARIO DE LA TARDE

### DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

**10**  
céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES  
San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen  
y de los firmados son responsables sus autores.

**10**  
céntimos semanales

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

## Para los emigrantes

En su sesión última trató el Consejo Superior de Emigración el peligro que entraña el hecho de que algunos emigrantes españoles se encaminen a diversos países europeos en la creencia de que en ella encontrarán el modo de dar satisfacción cumplida á sus necesidades.

A este propósito acordó solicitar del Gobierno que autorice al Consejo Superior para informar á los que se propongan emigrar á naciones de Europa de las condiciones en que se encuentra allí el trabajo, velando después porque no sean objeto de indignas explotaciones.

En algunos países de América la situación de los inmigrantes es aflictiva; pero puede serlo mucho más en las naciones europeas que nuestros compatriotas marchan atraídos por mentidas promesas.

El actual pavoroso conflicto tiene repercusión mundial. Las consecuencias económicas de la guerra europea se sienten en todas partes con mayor ó menos intensidad.

Es decir que en nación alguna se presenta desembarazada la situación para los que se ven precisados á vivir del importe de su trabajo. Anden, pues, con muchísima cautela los compatriotas que tengan el propósito de salir de España. Las actuales circunstancias no son las más propicias para abandonar el solar patrio.

Por lo que respecta á la República Argentina, país al que con preferencia han marchado durante los años últimos los emigrantes españoles, pasa actualmente por una gran crisis económica. Es aquella una nación de gran potencia productiva; pero al presente, por circunstancias distintas que ha agravado considerablemente el conflicto europeo, más que falto, está sobrado de trabajadores.

«El Diario Español» de Buenos Aires ha publicado recientemente un artículo que interesa conozcan los españoles que piensen emigrar á la Argentina.

En dicho artículo se advierte que en aquel país es sumamente difícil encontrar ocupación, sobre todo á las personas de clase media. En todo trabajo de escritorio, clases y mostrador está colmada la demanda, y de tal modo excedida por la oferta, que se registran muchos casos de jóvenes instruidos que tienen que colocarse como pinches de cocina; de tenedores de libros, que son cobradores de tranvías, y de otros muchos que recurren á ocupaciones muy modestas.

La mayor parte de los que se dirigen á la Argentina en estas circunstancias tienen que regresar inmediatamente á España.

«Debe impedirse—dice «El Diario Español»—que vengan otros nuevos emigrantes á labrar su desgracia y á aumentar el número de desengañados, por lo cual es necesario quitarle toda ilusión á los que pregunten desde la Península. Es preferible matar muchas ilusiones á que con ellas perezca luego un hombre.»

No es solamente la clase media, sino los obreros manuales que emigran á la Argentina, los que sufren las consecuencias del error.

Y lo mismo que en la República Argentina, sucede con todas las naciones de Hispano América.

Conque, ¡mucho ojo, emigrantes!

*Nos dicen que el señor Prytz ha sido nombrado miembro de la Academia de la Lengua.*

*Conformes; aunque nada mas sea por lo de la lengua.*

## CHIRIGOTAS

Según telegramas de Ginebra, el kaiser ha dicho que Alemania dictará la paz.

En materia de dictado los alemanes cometen muchas faltas de ortografía.

También nos dijeron que el 15 de Agosto estarían en París, el 10 de Noviembre en Calais, y el 24 de Diciembre en Londres.

Y efectivamente; ¡cada día retroceden más!

Hay que convenir en que, como profetas, cualquiera gitana de feria lo hace mejor.

Quince ó veinte proyectos de importancia lleva el Gobierno á las Cortes.

¿Qué apostamos á que no aprueba más que el de escadra, que es el más perjudicial para el país?

En Madrid se ha suicidado un guardia municipal, por contrariedades amorosas.

Y dicen que el espíritu romántico de Romeo, no existe en nuestra época. Lo que sucede es, que ese espíritu que representa el sublime sentimiento en el grado del más heroico sacrificio, no está hoy en los soñadores ni en las almas poéticas, sino en los guardias municipales.

Peró vivir, si vive; y vive junto al sable, que es el objeto más prosaico y

más vulgar que inventaron los hombres.

En todas partes tiene preocupados á la Prensa y á los Ayuntamientos el problema de las subsistencias.

En Alicante no; aquí no preocupa nada esta importante cuestión. Estamos acostumbrados á comer poco, malo y caro y si están las subsistencias por las nubes, ya bajarán.

¡Esto se arregla!

Alicante de esta fecha va á nadar en la abundancia.

—En la abundancia ¿de qué?

—De trampas.

Y las hay que arden el pelo.

DON PROCOPIO

## CRONICILLA

### EL FRIO

Nota de actualidad predominante: el frío. La Naturaleza se ha impuesto al hombre, no obstante los locos intentos del hombre de sobreponerse á la Naturaleza.

En Alicante aumenta el frío por gradación anual. Los alicantinos viejos lo reconocen así y así lo afirman. ¿Se desvia de nuestra costa el calorífero de la gran corriente templada del Mediterráneo. ¿Nos alejamos progresivamente del Ecuador?

Sea de ello lo que sea, lo cierto es que en Alicante aumenta el frío. Si; hace mucho frío aquí; frío en los cuerpos, en el alma, en el humor y en las inteligencias.

En este descenso termométrico nada se discute con calor, ni siquiera los impúdicos firteos entre el travieso Romanones y García Prieto, ni las últimas andanzas de Cierva, ni el tremendo pego de la supresión de la Ley de Jurisdicciones. Hace mucho frío. Ya, ni la flama del incendio europeo parece que llega á nosotros. El frío nos amodorra, no obstante vivir sobre ascuas. Los acontecimientos de la conflagración y las vergüenzas de nuestra política pasan por nuestro espíritu como sobre escarchas. Enero, á pesar de nuestra mentida fogosidad meridional, nos carambaniza.

Por las calles no se ven más que expresiones catarrales, miradas lánguidas, labios pálidos, orejas con sabañones y narices de puntas esféricas con un encendido color de guinda. Las voces son broncas, desagradables, raras. Nadie ríe; todo el mundo calla, corre, piensa, y se acurruca en sí mismo. Los chistes suenan á cencerro y saben á vinagre.

Detrás de cada esquina nos acechan para fastidiarnos, esos criminales apa-

ches invisibles que se llaman Pulmonía, Grippe, Catarro y Enfriamiento.

Los únicos que siguen impertérritos su tarea de siempre, sin temor á nada, insensibles á todo, como si fueran más fuertes que todos los rigores de la atmósfera, son los embusteros, los especuladores del canard, que en esta nuestra tierra forman legión bajo todas las temperaturas.

P.

*Ha marchado á Madrid una comisión compuesta de representantes de las fuerzas vivas de esta capital.*

*Suponemos que esas fuerzas vivas no serán de este pueblo.*

*Porque en Alicante las fuerzas están muertas... de hambre.*

## Como se gobierna un pueblo

¿Quiénes son los culpables de la presente miseria?

Esta es la pregunta que continuamente se harán muchos de los que están próximamente á perecer de hambre no encontrando otra resolución para el gran problema que es la resignación y el pasivismo.

La prensa local más que la nacional, no cesa de publicar artículos que ocupan columnas enteras protestando de la injustificada subida de los artículos de primera necesidad sin que ni por cumplimiento las autoridades pongan remedio a los lamentos que lanzan los despedazados pechos de los trabajadores.

Digo injustificada, porque no creo que una guerra más ó menos corporativa, pueda traer á una nación neutral como consecuencia la carestía de aquellos productos que dentro de la misma nación se cojen, siempre que aprovechando las circunstancias no quieran lucrarse unos cuantos, aprovechados llamados acaparadores, comerciantes y revendedores.

Peró estos no se verían en el logro de explotar desentrañadamente, si las autoridades supieran cumplir con su obligación de velar por un pueblo que mejor no puede portarse con su cordura y sensatez muy bien demostrada.

Yo he presenciado operaciones hechas por autoridades que han querido velar por el pueblo que ha estado bajo de sus órdenes ó tutela.



Las referidas operaciones, consistían en examinar á todo acaparador, fabricante ó revendedor, las existencias que contaban en su casa ó almacén, las entradas y salidas de compra y venta como también examinar á los precios que estos pudieran vender sus existencias.

¿Se ha hecho esto en Alicante? No. Pues con esto nos demuestran muy bien que: ó las autoridades que nos gobiernan están faltos de capacidad para gobernar á un pueblo ó se hacen cómplices mediante un pago, de los robos que con los ciudadanos alicantinos se cometen á diario.

Después de dar una ojeada por nuestro mercado y ver que no hay día que no hayan denuncias contra los vendedores que hay en él, como los que hay fuera, paso á ocuparme del gremio de industriales panaderos por ser éste el artículo que creo no habrá nadie que no consuma pan, y para manifestar la injustificada razón que éstos tienen para vender el pan con el falto que se observa diariamente á los precios que éstos pretenden venderlo.

Las harinas, la de candeal corto por la de trigo duro, sin inmiscuir la de fuerza que es la que se gasta para el pan francés, cuestan 24 céntimos más ó menos, á 45 pesetas los 100 kilos; mancomunando también la de trigo duro que dá de rendimiento cerca de un 40 por 100, con la de candeal corto que no accede de un 30, se puede dejar por 35 por 100 cada 100 kilos, esto es, que un costal de harina, después de elaborada dá 135 kilos de pan, si n robar ni un gramo, que, vendido á 0'40 produce de capital 54 pesetas. Ahora, descontando 2'50 de mano de obra, 2'00 para combustibles para el horno, 0'25 que dedicaré para desperfectos de enseres y luz, más 0'50 para alquiler de local, contribución etc.,

(Esto es que se extrae á cada 100 kilos de harina: no se confunda el lector creyendo que son los gastos de una panadería) pues el dueño de horno ó tahona que elabore cinco costales, le queda de capital líquido 21'25 pesetas.

Las harinas de fuerza, vienen á costar 2 ó 3 pesetas más que la ya mencionada, aunque es algo menos por que en cada amasijo de 100 kilos se suele mezclar por lo menos 30 de la que cuesta 45, yo lo dejo, por si la mano de obra pudiera costar algo más.

Pero tenemos que un costal de harina hecho de pan francés, rinde un 38 por 100 ó más; esta clase se vende, si es en panecillos de á 0'5 seis 0'25 que equivale á medio kilo, y si es por kilos, al precio de 0'50. Resultando que 138 kilos á 0'50, nos dá de capital producido, descontando lo que ya queda con la otra clase, 16 pesetas por 100 kilos de harina elaborada.

Pues díganme ahora los lectores si esto no es un robo escandaloso por parte de los industriales panaderos como por las autoridades por ser estas las cómplices.

Ahora, ¿que le diríamos á un trabajador de los muchos que hay, que en su casa no se come más que de veinticuatro en veinticuatro horas, poco y mal e inducido por las circunstancias actuales, que debido á estas vé á sus hijos perecer de hambre, si se acerca á un puesto y robara un kilo de

pan? ¿Que le diríamos a otro aunque no fuera trabajador, que teniéndolo tan cerca que con solo alargar la mano pudiera detenerlo, pero impulsado por unos sentimientos muy humanitarios, no lo hace, si no que trata de entretener ó despistar á los perseguidores de aquél á fin de que tuviera tiempo de traérselo á los seres que dejó en casa sin recursos de ninguna clase?

En arreglo á la actual sociedad, le diríamos «ladron», pues, yo, con más justificada razón es este el calificativo que les aplico tanto á la burguesía como á las autoridades, puesto que todos son unos.

V. G. E.

*Ayer se decomisó buena cantidad de pones faltos de peso.*

*No nos sorprende; lo que nos extrañaría es que se diera con exceso de peso.*

## Sucesos

### Denuncia

En el repeso, ha denunciado una mujer, que ayer fué á comprar veinte céntimos de carne á la parada de Vicente Devesa; al pagar dió una moneda de dos pesetas y una de diez céntimos.

Al notar la distracción reclamó su dinero más el carnicero niega lo haya recibido.

El asunto pasará al Juzgado.

### Pulverizando

Antonio Albert, se entretenía en pulverizar á las muchachas, en el portate de San Antón.

Como quiera que la tarde no estaba para «agüitas», le requirieron unos urbanos para que cesara en su «perfumadora» tarea, á lo que el jóven, contestó con una de insultos que no tenía fin.

### Papalina

La pillé, y buena, una mujer, que no encontrando alivio al frío que sentía, probó á ver si así conseguía entrar en calor.

La tal individuo se llama Josefa Esteral.

### «Laliga» en acción

Eduardo Laliga, el célebre Laliga, ha vuelto á presentársenos de nuevo, tan gallardo, tan arrogante como siempre, y con gana de juerga.

Por esta vez, y en compensación á lo bien que «discursó» en la vía pública, el señor gobernador, ha dispuesto que se le envíe al pueblo de su naturaleza.

## AVISOS

La Sociedad de obreros metalúrgicos «La Montadora» en junta general extraordinaria celebrada el día 21 de Enero del presente año acordó por unanimidad el declarar traidores á Ricardo Puche Cambrils, Silvino Picó Mora y Rafael Vallejos (ambos huelguistas y de oficio caldereros) por estar realizando trabajos pertenecientes á la casa Aznar; acordándose al mismo tiempo que dicho acuerdo sea publicado en toda la prensa obrera de España.—Alicante 25 de Enero de 1915.—Por la sociedad, el secretario, Antonio Cuerva

## Por los metalúrgicos

Esta sociedad en vista de que los compañeros metalúrgicos más de tres meses que se encuentran en huelga y puesto que el triunfo de los huelguistas ha de ser por el apoyo de todos los trabajadores, ya individual ya colectivamente; y como esta sociedad se encuentra falta de fondos ha tenido á bien el abrir una suscripción voluntaria para que todos los de nuestro gremio contribuyan en ella con las fuerzas de cada cual.

Compañeros, el triunfo de los metalúrgicos, no solamente es el triunfo de las Sociedades, sino el de toda la clase trabajadora en general, así pues las causas de los huelguistas es la nuestra y no debemos dejarlos perecer por lo tanto podeis acudir á nuestra sociedad domiciliada en la Avenida de Zorrilla núm. 2, todas las noches de 7 á 8 y los domingos de 10 á 12.

Esperamos sabréis interpretar nuestros deseos y acudiréis á llenar las listas de suscripción que esta sociedad tiene abiertas para beneficiar á dichos huelguistas.

Alicante 24 y 15.—Por la sociedad, el secretario, R. Ripoll.

## De la provincia

PLANES—La guardia civil del puesto de esta villa, ha sorprendido al Pastor Rafael Ferrandiz, apacentando ganado en el predio denominado «Lomas del Corral de Solloca».

El citado pastor y el dueño del ganado, Pascual Cortell, han sido denunciados.

*Nos dicen que á un alcalde de la China, el pueblo le ha levantado una estatua.*

*No haremos aquí lo mismo con el risueño D. Ramón.*

*Aunque él tampoco hace lo que el chino.*

## NOTICIAS

Se encuentra en Madrid la comisión nombrada para tratar con el Gobierno lo relacionado con el ferrocarril de Alicante á Alcoy.

En Villena se les unieron los comisionados alcoyanos.

La representación de Alcoy en este viaje la ostentan, á más del alcalde, seis representantes del comercio, industria y política alcoyanas.

Le han sido concedidas quince días de licencia al director médico de la estación sanitaria de Denia don Emilio Calzada.

Ha dado á luz felizmente una robusta y preciosa niña doña Rosario Martínez, esposa de nuestro compañero don Melchor García.

Nuestra enhorabuena á la familia.

Ayer visitó al señor Fernández Ramos, una comisión de obreros alpargateros de la vecina ciudad de las palmas, denunciando á nuestra primera autoridad, que el patrón señor

Maciá había despedido á dos obreros, contra lo estipulado en el contrato de trabajo.

El señor gobernador ha prometido intervenir en el asunto para resolverlo como es de justicia.

Los Ayuntamientos de Pedreguer, Albatera y Pinoso, anuncian haber hecho la división por secciones de sus respectivos términos, para proceder en su día al sorteo de los vocales asociados de la Junta Municipal.

Al dependiente del horno y panadería «La Esperanza» de la calle de San José, le fueron decomisadas algunas piezas, por faltarles en el peso 104 gramos.

El hecho ha sido denunciado á la Alcaldía.

Por esta Inspección de Sanidad se han enviado tres «vials» de vacuna antivaricelosa al director de la cárcel de esta capital.

La junta central de derechos pasivos ha concedido la pensión anual de 570 pesetas á doña Manuela Ramos Ceva, viuda del maestro que fué de Elche, don Heliodoro Vidal.

El alcalde de Crevillente ha comunicado al señor gobernador, que existen amagos de huelga en algunas fábricas por incumplimiento del contrato de trabajo por parte de los patronos alpargateros.

En la Secretaria del Ayuntamiento de Ibi, ha sido expuesto, por término de quince días el padrón de cédulas personales para el corriente año.

La «Gaceta» ha publicado una real orden disponiendo se proceda á la unificación de las escalas de personal afecto al servicio de las secciones administrativas de primera enseñanza.

En «Los Pronósticos de Sfeijoón» se anuncia que el miércoles 27 se habrá trasladado al Báltico la depresión del mar del Norte, y otros núcleos de fuerzas evolucionarán en el Mediterráneo. Será más tranquila la situación, pero todavía influirán en el Cantábrico y en el Mediterráneo los centros perturbadores referidos.

Ha sido multada con 16 pesetas la dueña de un puesto de pan del mercado, por haber expendido una pieza de dos libras, á la que le faltaba 170 gramos de peso.

El Ayuntamiento de Elda ha tomado el acuerdo de nombrar médico titular interino á don Salustiano Villa Durbán, en sustitución del que lo era en propiedad, don Manuel Beltrán Aravit, fallecido.

*En Alicante se deviene á individuos por pedir limosna.*

*Nuestras autoridades dirán para su capote: «que no me'esten pidiendo, que*

*nosotros nos lo cogemos»*  
¿Serán en...?



# ALCANCE POSTAL

## De la guerra

### Transportes de tropas

Basilea.—Está interrumpido en Baviera el transporte de mercancías.

Todos los trenes son destinados nuevamente al transporte de tropas.

Las nuevas formaciones son enviadas sobre todo al Oeste, á luchar contra franceses, ingleses y belgas.

Sin embargo, también se envía refuerzos á Hinsdenburg.

### El cólera en Hungría

Roma.—Según noticias de Budapest, sigue el cólera haciendo estragos en Hungría.

Se registran unas doscientas defunciones diarias.

La epidemia está más extendida en las ciudades que en los campos.

### El empréstito

Roma.—Comunican Budapest que la suscripción al empréstito de guerra alcanza ya 3.300 millones de coronas.

Hungría se ha suscrito por 1.000 millones.

### Cruces de hierro

Amsterdam.—Desde el principio de la guerra, el Kaiser ha concedido 1.500 Cruces de Hierro de primera clase y 100.000, próximamente, de segunda y tercera.

### Los búlgaros

Atenas.—Según noticias de Sofía, ha salido para Berlín una Misión oficial búlgara, que intentará colocar en Alemania un empréstito de cien millones.

### Servicio

Londres.—Ha sido organizado, en previsión de nuevos «raids», un servicio especial de vigilancia aérea.

Constantemente aviadores ingleses vuelan sobre Londres y demás ciudades importantes y sobre las costas orientales, para defenderlas de una agresión de los zeppelines.

## Los temporales

### Sin luz

Huesca.—Continúa la población á oscuras, pues han resultado insuficientes las brigadas de obreros que salieron

para reparar las averías ocasionadas por temporal de nieves en la línea aérea de conducción de energía eléctrica para el alumbrado.

Mañana será aumentado el número de obreros para procurar reanudar el servicio de alumbrado eléctrico.

La capital está incomunicada con Jaca, Biescas, Sallent, Hecho, Anzó y otros puntos de la provincia.

Las máquinas exploradoras que salieron para abrir paso en la nieve, han resultado insuficientes para separarla en el ventisquero de Nansa, donde se dice que alcanza la nieve tres metros de altura.

El público sufre las consecuencias de las incomunicaciones.

### De otras partes

Madrid.—Los telegramas oficiales recibidos anoche en el ministerio de la Gobernación siguen registrando grandes temporales de nieves en León, Palencia, Teruel, y Oviedo.

## Hoy Nobles y plebeyos

## Víctimas españolas

Se desea conocer urgentemente la dirección de las familias de los varios marineros españoles que perecieron a bordo del vapor americano «Julia Lukembach» el 2 de Enero del año pasado en la bahía de Chesapeake, á causa de una explosión de dinamita en dicho buque.

Las víctimas españolas fueron cinco, y de estas han aparecido las familias de dos; ignorándose hasta la fecha la dirección de los familiares de Manuel Garcia, Pedro Romero y Casador Alvajara, pues estos individuos al entrar á trabajar en la compañía naviera, solo dieron el nombre y la nacionalidad.

Se ruega encarecidamente á las personas que sepan algo de las familias de los marinos muertos, lo comuniquen al Consulado Español de New York ó á la oficina de «La Prensa», pues sería una lástima que esas familias que deben ser pobres, no cobren la indemnización de 25.000 pesetas que les corresponden, según la sentencia que dictara el Tribunal de Baltimore.

Rogamos la reproducción de este aviso en los demás colegas de España.

## Suscripción popular

para costear los gastos que origine el colegiar en el Colegio de Abogados de Alicante, á don Eduardo Barriobero y Herran, ilustre jurisconsulto del Colegio de Madrid

Ptas. Cts.

Total. . . . . 78 45

Queda abierta la suscripción en la redacción y administración de ALICANTE OBRERO San Ildefonso, 8.

—Gente de paz—contestaron del exterior.

Entregad esta carta al Mariscal de Campo, Conde de San Quintín, y decid que espero inmediata contestación.

Aquel mandato, y el tono de la voz, parecióme que denotaban cierto ademán imperativo, no muy propio de la calidad de las personas que se ven obligadas á hacer el oficio de recaderos.

Entregué la carta y le transmití la orden que me dió el portador de la misma, el ayuda de cámara del Conde, y esperé en el pasillo que daba acceso á un espacioso salón de recreo, donde, por el murmullo que trascendía al exterior, se denotaba la existencia de un regular número de personas.

La carta, como si hubiera sido un reguero de pólvora, acrecentó considerablemente los murmullos, hasta el punto de oírse algunos gritos é imprecaciones seguidos de algunos golpes metálicos, producidos por el roce de objetos que yo supuse que serían de acero.

—Yo no huiré cual cobarde—dijo una voz ronca y varonil.

—Si se atreven á atropellarnos, nuestro deber y dignidad exigen que nos defendamos hasta derramar la última gota de sangre—dijo otra voz con energía.

—Si, si; defendámonos, ya que volver por hoy á París, es imposible—contestaron des ó tres veces más á

que otro consejo encaminado á hacerme buen chico y á prevenirme de algunos contratiempos que luego en el transcurso de la vida se me han presentado.

Teníamos lecho, comida abundante y una casita limpia, sencilla y de alegre aspecto, por lo que no es de extrañar que en tal situación, fuéramos, mi padre y yo, más felices que los propios moradores de Jauja.

Los que parecían ser los dueños de aquella Granja, nos querían y hacían objeto de toda clase de atenciones. Pero como la felicidad no existe en la tierra, cuando apenas contaría los dieciocho años, tiempo en que ya empezaba á verme satisfecho de haber nacido, por ser ya útil á mi padre, éste cerró los ojos para no volverlos á abrir jamás.

Ya sólo me quedaba el cariño fraternal de la pequeña Elisa, que, apesar de las repreusiones de que era objeto por parte de su hermana mayor, continuaba visitando diariamente, al igual que en nuestra infancia, la modesta cabaña ó caseta del jardinero que me servía de morada.

¡Qué vida más triste aquella hijos míos!

El único ser que consolaba mis penas, era la angelical Elisa que, burlando la severa vigilancia de la mis y de su hermana, venía corriendo y protegida en su fuga por la espesura del bosque, para consolar mis penas y dolores con una charla infantil é ingénuo, como de angel.



NUEVA SOMBRERERIA

Gran variedad en sombreros y guirras para caballeros. — U. —  
RADIO FIJO  
Altamira 12, (antes Princesa)  
Profesora en partos

Academia preparatoria para profesoras en partos y practicantes en cirugía menor.  
Esta Academia cuenta con profesoras y profesoras para el examen de ingreso.  
Material completo para la enseñanza y preparación.  
PRECIOS MODICOS  
Zaragoza núm. 6, principal

**Importante**  
Se pone en conocimiento de todos los comerciantes que en la calle de Trafalga núm. 4, se compran toda clase de cañones viejos, y se confeccionan toda clase de envases.

Quereis comprar jamones, salchichón y lomo de la acreditada marca de Vich? Visitad el establecimiento de **Sebastián López Colomina**  
Hay conservas de todas clases y en especial las de pescaado. Mantecas refinadas. También tiene riquísimos quesos.  
**Constitución, 6.-ELDA**

**Tipografía Obrera**  
ALICANTE OBRERO  
San Ildefonso, 8  
ALICANTE

Impresos para sociedades, Volantes, Cartagaremes. Convocatorias. Reglamentos. Libros de cotización, cañales. Oñicos. Folletos.

**ALICANTE OBRERO**

DIARIO DE LA TARDE  
DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

**Precios de suscripción**

	Pesetas
En Alicante, un mes . . . . .	0'50
Fuera de la capital: trimestre . . . . .	1'75
Extranjero: semestre . . . . .	6
--- Números sueltos ---	
Del día . . . . .	0'5
Atrasados . . . . .	0'25

**ANUNCIOS**

Oficiales por cada centímetro de altura, al ancho de una columna, en primera plana, 15 pesetas; en segunda, 10 y en tercera 7'50.

**COMUNICADOS**

De 2 á 100 pesetas línea á juicio del Director.

**PAGOS ANTICIPADOS**

**Trabajadores! No fumar papel B A M B Ú**

**Diversiones públicas**

Salón Moderno.—Sección permanente todas las noches. Grandes exposiciones cinematográficas.—Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.  
Salón Novedades.—Todas las noches grandes secciones de cinematógrafo.—Preferencia, 15 céntimos.  
Cine Sport.—Secciones de cinematógrafo y variedades todas las noches.—Preferencia, 30 céntimos. Entrada general, 15.  
Teatro Nueve.—Sección permanente de cinematógrafo. Todas las noches estrenos de notables películas.—Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.

TRABALAD.—El establecimiento de bebidas del Taerco «La Esfaguara» se ha trasladado á la calle de la Independencia número 13 en el que se servirán aperitivos de todas clases café y cantosero toda con esmerado servicio á 5 y 10 céntimos y los domingos y días festivos patatas y michirones.

**Clases** especiales preparatorias del bachillerato y carrera del magisterio, rigiendo métodos honorarios. Para informes en esta sección.

Tipografía Obrera  
Calle San Ildefonso, núm. 8  
Alicante

—¿Y tus padres, Elisa, te riñen porque vienes á verme?— la dije yo cierto día á mi amiguita.

—¿Mis padres? ¡Yó no tengo padres Juan!..

Y rompió á llorar amargamente.

Yo también lloré, hijos míos; y fué mi llanto porque yo tampoco tenía padres y porque ví que lloraba por primera vez en la vida, la que tantas veces habia vertido sus lágrimas al compás de las mías!

Los agudos gritos de un criado de la Granja nos obligaron á separarnos, y ella desapareció velóz entre el bosque, mientras yo quedaba solo, completamente solo. ¡Oh cuán triste es la soledad!..

Por aquel entonces ocurrieron en España, hechos verdaderamente notables.

...Fernando VII pasó al catálogo de los reyes que fueron; Cristina, falta de autoridad moral y aptitud, dirigió los destinos nacionales; y don Carlos de Borbón, fomentaba con éxito el fuego de la guerra civil por el Norte y algunas regiones más de España.

Una tarde yendo de un extremo á otro del jardín, pude observar que grandes grupos de gente armada paseaban por el exterior de la verja del jardín de la Granja en actitud hostil.

Durante algunos días, se supo que en la ciudad de Villafranca, ocurrían continuos desórdenes.

Los criados advirtieron á los dueños de la Granja del peligro que corrían sus vidas, si no evacuaban aquel lugar, en breve plazo, por cuanto fuertes columnas de carlistas iban á caer de un momento á otro sobre la ciudad, y los voluntarios del contorno, no cesaban de cometer continuas tropelías en pacíficos ciudadanos, por el mero hecho de no alistarse á sus regimientos ó no querer allegar los viveres y aprovisionamientos que estos pedían al vecindario.

Los dueños de la Granja, por lo visto, darian escaso crédito á las alarmas de la servidumbre, ya que continuaron viviendo con la misma regularidad que hasta aquella fecha.

Por desgracia, á los pocos días fueron un hecho las alarmantes profecías de los criados de la misteriosa familia que moraba en la Granja.

Las diez de la noche serian, cuando, contra la costumbre que se observaba en aquella casa, y en las escasas personas que la frecuentaban, sonó bruscamente la campanilla del jardín.

Me apresuré á recibir órdenes, las que fueron de no abrir mas que la ventanilla de la puerta, para recibir ó dar acceso á la carta ó encargo que trajera el nocturno comunicante.

—¿Quién vá? dije, después que hube abierto la ventana.